



Par rapport à la déclaration du Président Andry Rajoelina, lors de son face – à – face avec la presse, en direct de Mahajanga, le ministre de l'Environnement et des Forêts, le Général Herilanto Raveloharison a, en marge de la réunion sous son égide avec les Directeurs régionaux de son ministère, convoqué la presse hier pour donner son point de vue ainsi que pour publier la nouvelle stratégie de lutte contre les trafics de bois précieux, notamment de bois de rose, menée par son département.

Pour répondre aux exigences de l'homme fort de la Transition, le ministre Raveloharison a divulgué des noms, dans la limite du secret de l'enquête. Ayant bénéficié de la présomption d'innocence, les personnalités et autres personnes soupçonnées qui sont au stade de l'enquête ne sont pas touchées par la dénonciation du ministre de tutelle.

Série de libertés provisoires

« L'idée est loin d'être celle d'un déballage. Si le ministère de l'Environnement et des Forêts publie quelques noms ce jour, c'est dans le principal objectif de mesurer les étapes franchies par ce département. Je peux citer l'affaire de 52 tonnes de bois de rose saisis à Andavoranto le 29 juin dernier, dans laquelle le bateau VI les a embarqués mais l'enquête attend d'être clôturée, à cet effet, je ne suis pas en mesure de divulguer des noms. Dans la foulée et concernant l'arrestation du 30 juin, 52 rondins appartenant à la Société Miraka ont été saisis. Pour le compte de la Sava, le 10 janvier dernier, 300 tonnes de bois de rose ont été saisies et Thierry Botofeno, le propriétaire des marchandises, a été arrêté par les éléments des Forces de l'ordre. Ayant été traduit en Justice, il a par la suite bénéficié d'une liberté provisoire. Idem pour l'affaire de 20 tonnes de ces bois précieux saisis à Mananara, 7 contrebandiers ont été inculpés dans cette affaire et ont bénéficié également d'une liberté provisoire. Mamizara, un autre contrebandier en matière de bois de rose, a été arrêté le 16 mai mais après son déferrement, il bénéficie d'une liberté provisoire ». Et lui de continuer, « sur les 300 tonnes de bois de rose saisis aux Comores, André Voka, le propriétaire des marchandises, a pris la poudre d'escampette à La Réunion, mais le capitaine du bateau est actuellement placé sous mandat de dépôt »

.A entendre les explications du ministre Raveloharison, la balle est désormais dans le camp de la Justice et de son ministère de tutelle. Pourtant l'indépendance de la Justice comporte ses côtés positif et négatif. Quoi qu'il en soit, le ministre de la Justice a, d'ores et déjà déclaré que « *grands commis de l'Etat ou simples citoyens, nul n'est au - dessus de la Loi, notamment en matière de trafic de bois de rose, qui est une affaire d'Etat* ». ».

Il a par la suite publié quelques numéros de camions, ayant transporté ces bois de rose saisis. « *Trois camions portant les numéros 3807AD, 8476 AD, 2686 TAF, ont été interceptés le 4 juillet dernier, 8476 AD, 3807AD et 7392 AD le 14 juillet et 3766 AD, 3798 AC pour le 23 juillet. Si je prends la responsabilité de publier ces numéros, c'est pour mettre en garde les transporteurs qui s'aventureraient à suivre la trace de ceux qui ont déjà été arrêtés* ». ».

En passant, le ministère de l'Environnement et des Forêts a fait savoir que « *la Chine constitue la destination privilégiée de ces trafics de bois de rose* ». ».

Brigade mixte à la place de la Task force

Quant à la nouvelle stratégie de lutte contre la contrebande de bois de rose en particulier et des bois précieux en général, le ministre Raveloharison a fait savoir qu' « *une Brigade mixte, sous l'égide de la Direction de Contrôle du ministère de l'Environnement et des Forêts et composée entre autres des éléments des ministères de la Justice, de l'Intérieur, de l'Aménagement du territoire et de la Décentralisation, du Secrétariat d'Etat à la Gendarmerie, de la Police nationale ainsi que de l'Armée est désormais substituée à la Task force. Outre son efficacité remise en question, les frais de fonctionnement de cet organe constituent une lourde charge pour le ministère de tutelle, entre autres les indemnités des éléments en son sein et les dépenses en location de voitures* ». Il a par la suite indiqué que «

».

bientôt, une grande opération sera menée par la Brigade mixte la semaine prochaine afin de mettre fin en premier lieu à la coupe pour ensuite étendre l'opération aux étapes suivantes

».

Le ministère de tutelle a également choisi le Bianco pour mener l'enquête concernant les trafics de bois de rose vu le fait que « *les actes de corruption ne sont pas à écarter sur toutes les arrestations, un domaine où le Bianco est spécialisé* ». », a – t – on indiqué.

Sur l'affaire de bois de rose saisis à Ivato et appartenant à des ressortissants chinois, le ministre Raveloharison a tenu à souligner qu' « *aucune autorisation, encore moins un agrément émanant du ministère de l'Environnement et des Forêts n'a été accordé à ces derniers. S'ils arrivent à se munir d'une telle pièce, je peux dire c'est un faux* ».

Recueillis par Corinne Razafiarisony

©La vérité